

formation au service des parcs et promenades**après la tonte des talus, le fauchage à la faux**

Afin de ménager les oreilles du citoyen, le personnel et l'environnement, le service des parcs et promenades renoue avec une technique ancestrale pour certains sites sensibles: le fauchage à la faux. Une quarantaine de jardiniers suivront un cours de formation les 2 et 3 juillet 2009 au Signal de Sauvabelin. A découvrir sur place.

Depuis 1991, le service des parcs et promenades entretient les espaces verts de manière plus respectueuse de l'environnement. Les gazons entretenus de manière intensive dans les années 70 ont été transformés en prairies fleuries qui accueillent aujourd'hui des orchidées et des papillons rares. Après l'aide des moutons pour la tonte des talus, la recherche de solutions durables et performantes conduit le service à de nouvelles solutions pour le fauchage.

les contraintes urbaines

Si en pleine campagne motofaucheuses et débroussailleuses donnent pleine satisfaction, en milieu urbain certains problèmes surgissent lors de leur utilisation. Chaque année des habitants se plaignent du bruit ou de dégâts aux vitres provoqués par des débris projetés par les machines. Les troncs d'arbres et les arbustes sont blessés par ces projectiles. Pour le personnel enfin, une journée de travail avec une débroussailleuse est particulièrement pénible : vibrations, inhalation de gaz d'échappement, charge portée à bout de bras.

la faux, un outil durable

Conscient de ces différents problèmes, le service des parcs et promenades a cherché une solution durable ménageant le citoyen, l'environnement et le personnel. Suite à une rencontre avec un formateur suisse alémanique, le service a trouvé une réponse pour les travaux de fauchage dans les sites sensibles: la faux. Grâce à cette technique ancestrale, le travail, silencieux, peut commencer dès l'aube, n'endommagera plus les carrosseries et ménagera le dos des jardiniers.

dix-sept faux différentes

Le fauchage à la faux est en effet une affaire de spécialiste. Tout y est important : la longueur du manche, l'angle de la lame, l'aiguisage, le sens de la coupe. Avant de se lancer dans cette technique, chaque collaborateur devra choisir parmi les 17 types de faux existantes : manche court, manche long, gaucher, droitier. Afin de mettre en application cette technique pour certains talus, un cours de formation est organisé les 2 et 3 juillet 2009 au Signal de Sauvabelin pour une quarantaine de jardiniers, tous volontaires.

Les journalistes intéressés à suivre la partie pratique de la formation (technique de fauchage) peuvent s'annoncer au service des parcs et promenades, tél. 021 315 57 28.

La direction de la sécurité sociale
et de l'environnement

Pour tout renseignement complémentaire:

- **Jean-Christophe Bourquin, directeur de la sécurité sociale et de l'environnement, tél. 021 315 72 00**
- **Philippe Curdy, délégué à la nature, tél. 021 315 57 28**

Lausanne, le 29 juin 2009